

Edité par Couronne Events



Bien s'informer, c'est de nous faire confiance

# Couronne 1500F Infos

Quotidien béninois d'informations et d'analyses

Parution N° 0252 du Vendredi 07 Avril 2023 Tél: 40 363 030 Whatsapp: 53 526 246

E-Mail: lacouronneinfos@gmail.com - Site: lacouronneinfos.info

REMANIEMENT TECHNIQUE DU GOUVERNEMENT

P.3

## Wadagni désormais un superministre

(En plus de son portefeuille il hérite celui de la coopération)



VISITE AU BÉNIN DE LA SECRÉTAIRE D'ÉTAT CHARGÉE DU DÉVELOPPEMENT,  
DE LA FRANCOPHONIE ET DES PARTENARIATS INTERNATIONAUX

P.3

Chrysoula ZACHAROPOULOU très satisfaite de la reconstruction du site «Abéssan» et séduite par l'œuvre de Pascal SETONDJI



SUPPOSE SURENDETTEMENT  
DU BÉNIN

P.10

Le risque est modéré selon Wadagni et la mission FMI

DÉPÔT DES DOSSIERS DE LOTISSEMENT  
DANS LES COMMUNES DU BÉNIN

P.5

Le 14 avril, la date butoir donnée aux géomètres par le ministre Tonato

DIFFICULTÉS POUR LA VENTE DE SOJA  
ET ANACARDE PAR LES PRODUCTEURS

Au secours Talon dicit le Syndicat National des Paysans du Bénin

NUIT DE VERS VODOUN PAR LE SLAM

Non au néocolonialisme spirituel, oui à la renaissance de la culture vodoun



POUR UNE FILIÈRE CUNICOLE REDYNAMISÉE

P.4

## Doter la FNCCPMB d'un plan stratégique de développement 2023-2026

La relance de la filière cunicole au Bénin a mobilisé les responsables de la Fédération nationale des coopératives des cuniculteurs professionnels et modernes du Bénin (FNCCPMB) autour d'un atelier de réflexion en vue de la définition des axes stratégiques y...



# LA VIE AU QUOTIDIEN AVEC LE CORONAVIRUS (COVID-19)

LES RÉFLEXES POUR SE PROTÉGER ET PROTÉGER LES AUTRES

## à la mosquée

Veiller à se laver les mains et porter son masque avant d'entrer dans tout lieu de culte.



Port de masque et respect de la distanciation physique sont obligatoires durant la prière.



Eviter les rassemblements religieux qui ne respectent pas les mesures sanitaires.



Malgré la joie de nous retrouver, évitons les contacts physiques et les poignées de mains.



Toutes les informations sur :  
[www.gouv.bj/coronavirus](http://www.gouv.bj/coronavirus)



COUVERNEMENT  
DE LA RÉPUBLIQUE  
DU BÉNIN

## SUPPOSE SURENDETTEMENT DU BÉNIN

# Le risque est modéré selon Wadagni et la mission FMI

(Bientôt un décaissement de 40 milliards de FCFA par le FMI pour renforcer le Bénin)

À en croire le Fonds Monétaire International (FMI) à l'occasion de sa mission sur la deuxième revue à Cotonou du 22 mars au 5 avril 2023, avec la promesse de décaissement prochain de près de 40 milliards de nos francs, « 40% des pays de l'Afrique subsaharienne sont à un niveau de risque d'endettement élevé. Le Bénin, ayant un risque d'endettement modéré, le programme est fait de façon à maintenir ce niveau-là », certifie le chef de la mission, le camerounais Constant LONKENG NGOUANA.

Appuyant son prédécesseur, le Ministre de l'Économie et des Finances, dit à son tour que « quand bien même certains auraient l'impression qu'on lève trop de dettes, aujourd'hui le cadre macroéconomique est sain, le niveau d'endettement est raisonnable et le risque est modéré ». L'argentier national, Romuald WADAGNI, ajoute en faisant remarquer que ce n'est nullement le cas même « des plus grandes puissances en Afrique ». Il poursuit en clarifiant : « si vous observez bien le rythme de sortie du Bénin, vous constaterez que l'année passée, nous n'avons fait aucun euro bond. C'est bien dire que nous ne sortons que s'il y a une opportunité économique et financière (...) ».

En 2016, quand on prend la totalité du portefeuille de la dette de l'État, et qu'on calcule un peu le taux d'intérêt moyen..., on était au-delà de 7 à 8%. En même temps qu'on faisait

les réformes pour assainir les finances publiques et aussi pour avoir une crédibilité sur le marché financier, nous nous sommes engagés dans des séries d'opération de reprofilage. Nous allons sur le marché pour lever 100F par exemple à un taux de 3 à 4% pour remplacer une dette qui était à 7 voire 8%(...) mais personne ne dit que ces 100F ont permis de rembourser autres 1000F qui coûtaient trop chers pour le budget de l'État. La zone UEMOA est entrain de vivre une crise de liquidité aujourd'hui. Si le Bénin n'a pas cette



difficulté, c'est parce que dynamique de la dette », qu'on a fait cette gestion dit-il en conclusion.

Extérieur

## REMANIEMENT TECHNIQUE DU GOUVERNEMENT

# Wadagni désormais un superministre

(En plus de son portefeuille il hérite celui de la coopération)



Dans un communiqué publié hier jeudi 06 avril 2023 par le secrétariat général du gouvernement sur le remaniement technique

effectué par le Président de la République, Patrice Talon.

C'est un document signé par Edouard OUIROU qui informe que le

Président de l'Assemblée nationale, conformément aux dispositions de la Constitution est informé de ce remaniement du 5 avril 2023. Désormais « le volet

Coopération est retiré du portefeuille du Ministère des Affaires Étrangères et attribué au Ministère en charge de l'Économie et des Finances. Il s'ensuit que ledit ministère devient Ministère des Affaires Étrangères», mentionne le communiqué.

Il est à noter que «l'appellation du Ministère de l'Économie et des Finances ne change pas et les titulaires actuels des deux portefeuilles ministériels restent en fonction» selon le secrétaire général du gouvernement.

Hugue AGONKAN

## POUR UNE FILIÈRE CUNICOLE REDYNAMISÉE

# Doter la FNCCPMB d'un plan stratégique de développement 2023-2026

La relance de la filière cunicole au Bénin a mobilisé les responsables de la Fédération nationale des coopératives des cuniculteurs professionnels et modernes du Bénin (FNCCPMB) autour d'un atelier de réflexion en vue de la définition des axes stratégiques y relatifs pour son développement. C'était ce samedi 1er avril 2023 à Cotonou sous l'expertise du Consultant Léopold Toton et en la présence de partenaires incontournables de la filière et de nombreux cuniculteurs.

Relancer la filière cunicole au Bénin afin de la transformer en un hub de développement. C'est dans cet esprit qu'une trentaine d'acteurs cunicoles et de partenaires incontournables de la filière ont répondu présent à l'appel du 1er avril 2023 pour réfléchir ensemble sur l'élaboration du plan stratégique de développement devant permettre de booster la filière déjà sur la période 2023-2026 et après.

### Un plan stratégique de développement sur la période 2023-2026

Après les usages protocolaires et mots de bienvenue, Elisée Hounkponou, nouveau président de la FNCCPMB va planter le décor : «... L'importance du sous-secteur cunicole au Bénin n'est plus à démontrer... Et l'organisation professionnelle que constitue la Fédération nationale des coopératives des cuniculteurs professionnels et modernes du Bénin, créée en 2017 veut contribuer à la construction d'un secteur cunicole béninois dynamique, compétitif, attractif, résilient, créateur de richesses, d'emplois et répondant de façon équitable au besoin de la sécurité alimentaire et nutritionnel de la population béninoise et au besoin du développement économique et social de toutes les couches de la population... Depuis le 11 mars passé, la Fédération a, à sa tête un nouveau bureau qui a décidé de doter l'organisation d'un plan stratégique de développement pour la période 2023-2026. Un plan stratégique qui constituera pour nous un support programmatique du

développement du secteur cunicole et de communication avec les partenaires. Dès lors, il s'est avéré nécessaire que nous organisions le présent atelier pour nous approprier de la notion de plan stratégique et permettre au consultant d'échanger avec nous sur les axes stratégiques de développement de la cuniculture au Bénin. Ces échanges nous permettront de mieux appréhender nos problèmes et y apporter les solutions idoines pour le bien de tous les éleveurs béninois... »

C'est donc clair, la FNCCPMB ne veut plus se laisser compter. Et comme aucune association, institution, organisation ne peut se développer sans un plan stratégique de développement, elle a pris la décision de se doter des instruments et outils nécessaires à son épanouissement. C'est ce qui fonde l'organisation de cet atelier de grande importance animée de mains de maître par le Consultant et Coach en agriculture et élevage, Léopold Toton.

### De cet atelier, que retenir ?

L'expert Léopold Toton : « L'objectif de cet atelier organisé par la FNCCPMB vise à l'accompagner pour qu'elle se dote de son plan stratégique de développement. La démarche d'élaboration



d'un plan stratégique, c'est fondamentalement savoir se préparer parce qu'on sait ce qu'on veut, qu'on dispose des outils nécessaires et donc d'une méthodologie. Cette démarche étant actée à leur niveau, il s'agit donc pour l'expert que je suis d'accompagner la Fédération dans une démarche participative à connaître les tenants et aboutissants de la planification stratégique et opérationnelle de développement dont elle veut se doter. Cette formation leur permettra de s'investir, de comprendre et d'être motivés pour fournir les éléments nécessaires, les informations sur eux, sur leurs problèmes, sur leurs difficultés, sur les enjeux du secteur cunicole, toutes choses qui me permettront de les aider

à formuler progressivement, les stratégies, les axes stratégiques des plans d'actions et des activités claires qu'ils vont effectuer pour atteindre leur vision. Pour ce faire, il s'agira d'insister sur les aspects suivants : \_ Leur mise en confiance par rapport à leur vision ; Comment faire un plan stratégique en suivant les différentes étapes et prendre conscience des outils nécessaires pour sa réussite ; Effectuer des travaux de groupe pour faire une analyse SWOT c'est-à-dire sur les forces, faiblesses, opportunités et menaces tant sur le plan économique, social, politique, environnemental, culturel, technologique et La dimension genre. \_ Les résultats issus de ces travaux en groupes sous

huitaine voire dizaine serviront à répertorier les problèmes majeurs, les enjeux et voir quels sont les défis de la filière. A partir de là, nous allons formuler une vision globale pour la Fédération, ensuite définir les stratégies et sortir les axes stratégiques prioritaires puis tirer les plans d'actions pour l'atteinte des objectifs que se fixe la Fédération... N'oublions pas que l'organisation de tous les acteurs quel que soit le domaine d'activité (les équipementiers, les éleveurs, les fournisseurs d'intrants, les fournisseurs d'aliments, les vendeurs de la viande etc.) intervenant en amont et en aval de la filière cunicole est très importante et vivement souhaitée si tous les acteurs de la Fédération veulent réussir ensemble. Elle est la clé de voûte du succès escompté car comme on le dit si bien : ensemble on est plus fort. Il leur revient donc à eux tous sans aucune exception, de se mobiliser, de fédérer leurs énergies en sachant qu'ils sont tous les maillons d'une même chaîne. Ils pourront ainsi créer un clustering et mobiliser le financement qui leur permettra de faire la double action : investir et développer en allant vers les marchés rémunérateurs d'autant plus que la cuniculture devrait procurer des bénéfices à ses acteurs. Et à ce niveau, il convient de trouver des stratégies. Il s'agit à terme, de les aider à développer et imposer sur le marché national et international, le label de la cuniculture béninoise. »

**Kolawolé Maxime SANNY**

## Points de vue de quelques partenaires

Albert Lokonon, Technico-commercial du Groupe Vétoservice : « ... Cet atelier était attendu depuis fort longtemps... Oui, la cuniculture connaît depuis des hauts et des bas au niveau de son développement à cause de la non-maîtrise de la technique et d'un manque d'organisation pour conduire les politiques de développement. Aussi, avons-nous été très heureux d'apprendre le 11 mars 2023 que la Fédération veut s'engager pour remettre les pendules à l'heure. Cette rencontre vise donc à déblayer le terrain afin de donner un coup de pouce à cette activité qui, de jour en jour prend de la valeur surtout que, nous

producteurs d'aliments, apprécions très bien cela à travers le volume d'aliments que nous écoupons... Nous sommes là pour nous donner la main pour que cette filière se développe mieux. »

Youssao Abdou Karim Issaka : Enseignant à l'Ecole Polytechnique de l'Université d'Abomey-Calavi au département de Production et Santé animale, et responsable du CECURI (Centre d'informations et de recherches en cuniculture) logé dans le même département.\* «... C'est déjà une belle initiative que le bureau actuel veuille se doter d'un plan stratégique de développement car pour être appuyé, il faudra identifier de

manière concrète les besoins. Je profite de l'occasion pour remercier tous les cuniculteurs qui reçoivent mes étudiants qui viennent faire des stages dans vos exploitations. Je prends donc la parole au nom de la coordination d'un de nos projets à savoir un projet de recherches et de développement sur le lapin. Ce projet travaille pratiquement sur les axes que sont : \_L'organisation de la filière ; L'amélioration génétique des lapins de race commune par la sélection et par le croisement ; L'alimentation ; La transformation... »

## NUIT DE VERS VODOUN PAR LE SLAM

# Non au néocolonialisme spirituel, oui à la renaissance de la culture vodoun

**S**amedi 1er avril 2023, le label artistique "Art'SSIDO PROD" a donné un spectacle de slam intitulé : « Nuit de vers vodoun ». C'était au Jardin des plantes de la nature (JPN) de Porto-Novo à quelques encablures de l'actuelle Assemblée nationale.

« La meilleure des connaissances est celle qui mène les hommes vers les hommes » a-t-on dit! Le vodoun revisité dans sa dimension spirituelle sans en faire l'apologie, pour inviter les Béninois et tous les Africains au sud du Sahara à se ressourcer dans la culture vodoun. Et ceci, malgré la diversité culturelle dans laquelle baignent les Africains noirs. Oui, cela a pu paraître osé pour certains, dépassé pour d'autres cet appel à la renaissance culturelle vodoun qui ne s'assimile en rien à un appel à la pratique pure et dure du vodoun ! Ils étaient une vingtaine d'artistes Slameurs, (un conteur, une chanteuse et un percussionniste venus de Porto-Novo, Cotonou et d'Abomey-Calavi) pour donner devant environ 300 spectateurs composés

d'adultes et de jeunes ce concert de vocalités, un mélange de genres entre des séquences slamiques, des contes, des romances chantées le tout aux couleurs vodoun dont ils se réclament l'identité au mépris ou non des prénoms judéo-chrétiens ou islamiques auxquels ils répondent !

Deux heures durant, ces jeunes universitaires ont voulu taire l'assimilation spirituelle qui sème doute et incertitude dans le cœur des Africains noirs et les expose à une acculturation. Ils ont voulu taire la voix de la domination blanche qui veut faire taire le mystico-religieux noir africain qui a fait dire à Léopold Sédar Senghor : l'émotion est nègre et la raison hellène ! Oui, l'émotion est dans le nègre. Le nègre qui n'est pas moins hellène à travers son raisonnement, les signes kabbalistiques de sa spiritualité et des 256 signes du Fâ.

Ce spectacle fut une revisitation du patrimoine culturo-cultuel qui plonge ses profondes racines à ramifications dans le vodoun, dans le Fâ, dans le monothéisme à l'africaine



basé sur les quatre principes fondamentaux que porte tout être en lui : l'air, l'eau, le feu et la terre. Le message sur le culturel vodoun aura-t-il été perçu et compris à sa juste valeur par le public composé de jeunes et moins jeunes ? Oui certainement en ce moment où l'Afrique noire prône sa renaissance culturelle et culturelle !

Il est à retenir en tout cas que par la voix de ces jeunes acteurs, l'Afrique a sa "culturtitude". N'est-il pas démontré que l'Afrique est le berceau de l'humanité et que les

premiers hommes sont les Noirs ? Pourquoi a-t-on peint en noir l'infériorité, le dominé et en blanc l'excellence, le saint et le sain alors que tous les hommes viennent du même sein ? S'il est démontré et accepté que le Noir est le premier homme, de même, on pourrait en déduire que le vodoun serait la première religion connue et pratiquée au monde sans qu'on ne sache quel en est le lieu et la date de naissance. Et c'est à raison qu'en langue fongbé et goun parlées au sud de la République du Bénin, on parle du "Djowa-mon" pour dire que l'existence du vodoun a été constatée comme mouvement spirituel amenant les hommes à s'interroger sur le divin, sur cet Etre, cette Force vibratoire supérieur(e) à eux !

Aujourd'hui plus qu'hier, ceux qui considèrent à tort les Africains noirs comme une sous race squattent allègrement les couvents vodoun à

la quête de réponses à des questionnements, lesquelles réponses ne se trouveraient certainement pas dans les supports livresques judéo-chrétiens et orientaux mais dans le verbe, dans le sacré non désacralisé vodoun qu'est le "gbéssissa" (le verbe dans sa forme incantatoire) qui symbolise l'harmonie entre le vodoun et le Mahou.

Puisse le label artistique \*Art'SSIDO PROD\* coordonné par Lauteux Gbènan-Hossou Dossou-Yovo être aussi cet autre porteur de voix de la renaissance de la culture vodoun qui ne saurait être sans le culturel vodoun. Les traditions culturelles judéo-chrétiennes, orientales et asiatiques vaudraient-elles mieux que le vodoun vers lequel s'organisent nuitamment des randonnées de la part de nombreux fidèles se réclamant être adeptes des "bonnes vraies religions" ?

**Kolawolé Maxime SANNY**



## GRILLE TARIFAIRE LA COURONNE INFOS

**I-TARIF ESPACE BLANC NOIR (PUBLI-REPORTAGE)**

Passages	1-3	3 à 6	+6	Avec titre à la Une
1 Page	170 000	150 000	<b>140 000</b>	190 000
1/2 Page	130 000	110 000	<b>80 000</b>	150 000
1/4 de Page	70 000	60 000	<b>50 000</b>	90 000

**II- TARIF ESPACES BLAN NOIR**

Passages	1-3	3 à 5	+5	Avec titre à la Une
1 Page	150 000	130 000	<b>120 000</b>	170 000
1/2 Page	100 000	80 000	<b>70 000</b>	150 000
1/4 de Page	60 000	50 000	<b>40 000</b>	90 000
1/8 de page	30 000	25 000	<b>20 000</b>	40 000

**III-TARIF ESPACES QUADRICROMIES****I -LA TROIS**

Passages	1-3	3 à 5	+5
1 Page	250 000	200 000	<b>180 000</b>
1/2 page	130 000	100 000	<b>80 000</b>

**II -LA DIX**

Passages	1-3	3 à 5	+5
1 Page	200 000	250 000	<b>150 000</b>
1/2 Page	100 000	90 000	<b>75 000</b>

**III -LA DER**

Passages	1-3	3 à 5	+5
1 Page	300 000	250 000	<b>200 000</b>
1/2 Page	150 000	130 000	<b>120 000</b>

**IV -LA UNE**

Passages	1-3	3 à 5	+5
Oreille	30 000	20 000	<b>15 000</b>
Bandeau (en Haut)	50 000	45 000	<b>40 000</b>
Bandeau(en BAS)	45 000	40 000	<b>30 000</b>

**IV-APPRECIATIONS**

Format du Journal	240 x 340 (24cm x 34cm)
Couverture	Cotonou, Ouémé, Parakou, Abomey, Lokossa et Etranger
Audience	Au moins 20. 000 lecteurs journaliers
Circuit de Distribution	<b>Abonnement</b> : Entreprises ; Ventes directes ; Librairies ; Kiosques ; Web : <a href="http://www.lacouronneinfos.info">www.lacouronneinfos.info</a>

**NB : Nos prix sont en hors taxes et donnent droit à une présence**

**Sur notre site: [www.lacouronneinfos.info](http://www.lacouronneinfos.info)**

**La Direction Commerciale**

## URGENCES

OPT Renseignements.....	112
OPT International.....	110
OPT Interurbain.....	115
Actel.....	114
Dérangement.....	119
Police Secours.....	117
Sapeurs Pompiers.....	118
Brigade des Mineurs.....	160
Ambulance.....	21 301 760/21 300 506
SBEE Dépannage.....	21 312 410
Météo.....	21 301 402
CNHU H.K. Maga.....	21 300 155
HOMEL Lagune.....	21 313 128
Hôpital El-Fateh.....	20 246 124
Jacquot-Psychiatrique.....	21 301 044
Hôpital de Natitingou.....	23 821 232
Centre Lazaret.....	21 331 827
CHD Porto-Novo.....	20 213 590
Hôpital de Djougou.....	23 800 140
Centre Médical Parakou.....	23 610 134
CHD Borgou.....	23 610 721
Service National Paludisme.....	21 330 891
Hôpital de Ouidah.....	21 341 010
CHD Abomey.....	22 500 061
SAMU.....	20 212 266 (PN) / 21 307 336 (CTN)
CHD/MONO Lokossa.....	22 411 590
Clinique «le Bon Samaritain».....	21 300 510
Clinique Boni d'Akpakpa.....	21 331 437/ 21 330 640
Clinique «Les Grâces» Bd Roi Guézo.....	21 321 171
Clinique «La Providence».....	21 323 534
Clinique Polyvalente «Mahuna».....	21 301 435
Clinique Ophtamologique «La lumière».....	21 300 488
Clinique Centrale.....	21 321 997
Clinique «Maranatha».....	21 311 967
Polyclinique «Zone des Ambassades».....	21 333 030

## PHARMACIES

Pharmacie VIE & SANTE.....	21 311 988
Pharmacie PRINCIPALE.....	21 313 215
Pharmacie ROND POINT.....	21 302 709
Pharmacie ADECHINA.....	21 326 215
Pharmacie JEANNE D'ARC.....	.....
Pharmacie FIDJROSSE.....	21 301 973
Pharmacie MENONTIN.....	21 381 202
Pharmacie DANTOKPA.....	21 301 872
Pharmacie de L'HABITAT.....	21 331 759
Pharmacie SEGBEYA.....	.....
Pharmacie St MARTIN.....	21 331 559
Pharmacie AL'BARIKA.....	21 610 649
Pharmacie LA GRACE.....	21 612 472
Pharmacie Ste ADELE.....	.....

## STATIONS RADIO EN FM

Radio Gbétin FM 88.1 Mhz.....	.....
Océan FM 88.6 Mhz.....	21 338 419
Collines FM 89 Mhz.....	22 540 741
Rfi FM 90.0 Mhz.....	.....
Royal FM 90.9 Mhz.....	22 501 751
La Voix de l'Islam FM 91.2 Mhz.....	21 315 178
Carrefour FM 91.7 Mhz.....	22 511 606
Atlantique FM 92.2 Mhz.....	.....
Adja Ouèrè FM 92.6 Mhz.....	21 250 556
Star FM 94.3 Mhz.....	21 326 765
Trait d'Union FM 95.3 Mhz.....	90 938 402
Planète FM 95.7 Mhz.....	21 303 593
Alléluia FM 96.5 Mhz.....	20 226 803
Alliance FM 97 Mhz.....	21 371 380
Ortb FM 98.2 Mhz.....	21 301 096/ 21 301 437
Afrique Espoir FM 99.1 Mhz.....	20 213 455
CAPP FM 99.6 Mhz.....	21 335 225
Ado FM 100.0 Mhz.....	21 380 271
Radio Imm. Conception FM 101 Mhz.....	21 368 094
Radio Maranatha FM 103.10 Mhz.....	21 325 323
Tokpa FM 104.3 Mhz.....	21 316 132
Couffo FM 104.7 Mhz.....	90 913 499
Golfe FM 105.7 Mhz.....	21 326 844
Urban FM 106.9 Mhz.....	23 613 646
Wéké FM 107 Mhz.....	20 213 840
Radio-Univers FM 108.0 Mhz.....	.....

Lisez-nous sur "www.lacouronneinfos.info"

## INSTITUTIONS FINANCIÈRES AU BÉNIN

BCEAO.....	21 312 466
Continental Bank.....	21 312 695
Cercle Communautaire Mutuelle.....	21 313 704
Ecobank.....	21 314 023
BIBE.....	21 313 618
BOA.....	21 313 228
CPEC.....	21 385 007
Financial Bank.....	21 313 100
Société Générale de Banques au Bénin.....	21 318 300
PAPME.....	21 311 075
Vita Microbank.....	21 312 623
PADME.....	21 302 092
Banque Sahélo-Sahélienne.....	21 318 707
African Investment Bank.....	21 315 353
Banque Régionale de Solidarité.....	.....
Banque Atlantique du Bénin.....	21 311 018

## COMPAGNIES DE VOYAGE

NTS.....	21 314 948
Air France.....	21 301 815
Ethiopian Airlines.....	21 310 718
Cathey Pacific.....	21 310 897
Air Burkina.....	21 316 828
Bénin Golf Tours.....	21 300 404
Kénya Airways.....	21 316 332
Afriqiyah.....	21 310 528
Confort Lines.....	21 315 815
Air Ivoire.....	21 318 614
Afrique Airlines.....	21 309 295
Ataman Tours.....	95 859 813
Royale Air Maroc.....	21 308 604
Air Sénégal.....	21 336 819
CBM Voyage.....	21 310 842
Toumat Air Tchad.....	21 318 410

## AMBASSADES

Allemagne.....	21 312 967
Belgique.....	21 301 875
Brésil.....	21 305 527
Chine.....	21 301 292
Corée.....	21 309 540
Cuba.....	21 315 297
Danemark.....	21 303 862
Délégation de la Com. de l'UE.....	21 312 617
Egypte.....	21 300 842
France.....	21 300 824
Ghana.....	21 300 508
Haïti.....	21 309 764
Libye.....	21 300 452
Niger Siège : Face Hôtel de la plage.....	.....
Nigeria.....	21 301 142
Ordre de Malte.....	21 312 373
Pays-Bas.....	21 300 439
RDC.....	21 309 178
Rép. Bolivarienne du Vénézuéla.....	95 421 504
Russie.....	21 312 834
Saint Siège.....	21 300 357
Unité d'Appui au Prog. de la Coop. Can.....	21 302 479
USA.....	21 300 650

## BLAGUE

Un monsieur visite un musée. Soudain il s'arrête et dit au guide :

- Ah, c'est moche !

- C'est du Picasso, répond le guide.

Plus loin, il s'écrie de nouveau :

- Ah, c'est vraiment moche !

- Ca Monsieur, c'est un miroir !

## EPHEMERIDES

Saint Dominique :

Fondateur au XIIIe siècle de l'ordre des dominicains, il engagea ses premiers compagnons, prêtres instruits et édifiants, à s'adonner à l'étude «soit en voyage, soit à la maison, jour et nuits». 50 ans après sa mort, son ordre comptait à lui seul environ 700 docteurs en théologie, alors qu'en 1220, un an avant son décès, il n'y en avait guère plus de 25 pour toute l'Europe.

Ainsi que les :

St Falien, St Rathard, Ste Hugoline

## PRESSE ÉCRITE

Point Média.....	95 94 80 14
La source de l'info.....	95 21 88 70 / 21 00 4071
L'Autre Vision.....	95 714 067 / 90 987 285
La Nouvelle Génération.....	97 876 894 / 90 934 319
Adjinakou.....	20 220 676 / 95 556 905
Djakpata.....	21 324 373 / 90 945 306
Dunya-Info.....	95 960 075 / 90 048 994
Fraternité.....	21 384 770 / 90 903 076
La Cloche.....	97 982 889 / 97 440 403
La Gazette du Palais.....	90 937 854 / 93 465 777
La Nouvelle Tribune.....	21 383 488 / 90 026 551
La Presse du Jour.....	90 929 075 / 21 305 175
La Pyramide.....	97 443 981 / 95 058 406
La Relève.....	97 601 326
La Tribune de la Capitale.....	20 225 569 / 90 948 703
L'Action.....	20 227 243 / 95 960 520
L'Aurore.....	95 785 643
L'Autre Quotidien.....	21 310 199 / 21 310 194
Le Challenge.....	95 950 983 / 97 446 021
Le Confrère de la Matinée.....	90 909 420 / 95 010 248
Le Génie.....	97 697 923 / 95 868 856
Le Gongonneur.....	90 947 672 / 97 762 170
Le Matin.....	21 311 080 / 95 953 163
Le Matinal.....	21 314 920 / 90 010 274
Le Nokoué.....	.....
Le Nouvel Essor.....	23 610 050 / 90 928 825
Le Pays.....	21 331 009 / 95 342 920
Le Point au Quotidien.....	21 381 213 / 90 916 945
Le Progrès.....	21 325 273 / 95 953 373
Le Renouveau.....	93 078 510 / 95 059 798
Le Républicain.....	21 338 304 / 95 407 088
Le Télégramme.....	21 333 213 / 97 980 599
Le Tropical.....	20 227 241
L'Elite.....	95 794 939 / 90 922 500
Les Echos du Jour.....	21 331 833 / 97 472 234
L'Événement Précis.....	97 085 389
Libération.....	97 256 112
L'Indépendant.....	.....
L'Informateur.....	97 448 340
Mutations.....	97 443 563
Notre Temps.....	95 967 563
Nouvelles Mutations.....	90 967 073 / 97 443 563
Panorama.....	97 444 639 / 95 455 617

## TÉLÉVISIONS

ORTB(215.25 Mhz)

Route de l'Aéroport

BP 366 Cotonou

Tél. (229) 21 300 628

LC2 (655.25 Mhz)

Akpakpa Sodjètimè

05 BP 427 Cotonou

Tél. (229)21 324 208/21 337 258

GOLFE TELEVISION (607.25 Mhz)

Immeuble La Gazette du Golfe

C/902 Sikècodji 03 BP 1624

Tél. (229)21 324 208/21 324 209 Fax: 21 325 226

CANAL 3 (639.25 Mhz)

Face Station Mènantin

02 BP 371 Cotonou

Tél.: (229) 21 384 770

## QUELQUES MARCHÉS

Atacoro: Djougou, Bassila, Cobly, Monta, Tanéka-Koko, Tchabikouma, Kouaba

Borgou: Dérassi, Sokka, Banikoara, Gamia, Goumori, Sekèrè

Zou-Collines: Glazoué, Ikèmon, Covè, Dòme,

Houandougou, Dan, Djidji, Houndjro, Savalou, Sèto, Za-Hla,

Oumbèga, Savè

Atlantique: Cococodji, Pahou, Cocotomey, Kpassè, Tori-Gare,

Kpanroun, Hadjanaho, Sékou, Tofo, Sey, Zè Ahihomey

Littoral: Tokpa, Gbogbanou, Ganhi

Ouémè: Adjara, Ikpinlè, Azowlissè, Kétou, Pobè, Yko, Hozin

Mono: Agoué, Comè, Klouékanmey, Tchito, Kpinnou, Akodéha

## VISITE AU BÉNIN DE LA SECRÉTAIRE D'ÉTAT CHARGÉE DU DÉVELOPPEMENT, DE LA FRANCOPHONIE ET DES PARTENARIATS INTERNATIONAUX

## Chrysoula ZACHAROPOULOU très satisfaite de la reconstruction du site «Abéssan» et séduite par l'œuvre de Pascal SETONDJI

La visite officielle en République du Bénin, a été d'un grand intérêt pour madame Chrysoula ZACHAROPOULOU, Secrétaire d'État française chargée du Développement, de la Francophonie et des Partenariats Internationaux. Elle lui a permis après les différents rendez-vous avec le gouvernement, de faire une descente dans la ville capitale de la République du Bénin, Porto-Novo notamment sur le site touristique «Abéssan» afin d'apprécier la qualité des travaux de rénovation et de reconstruction. Encadrée pour la circonstance par madame le préfet, le ministre des affaires étrangères et celui de la culture sans oublier le maire de la ville de Porto-Novo et les compétences à divers niveaux, madame Chrysoula ZACHAROPOULOU, a fait montre d'une ingéniosité dans l'appréciation des travaux conduits dans le cadre du projet «Écllosion Urbaine» porté par la ville à travers les compétences managériales de Gérard BASSALE qui en est le premier responsable. Chaque œuvre des artistes sélectionnés pour le compte des travaux, a fait l'objet d'une présentation explicative de manière à permettre à madame la Secrétaire d'État d'avoir en live les rapports de synergie et de cohésion artistique par rapport aux fondements et contenus du projet de reconstruction. En la matière, l'œuvre de l'artiste émérite, Pascal SETONDJI, a fortement retenu son attention surtout qu'elle restitue la réalité historique du site reconstruit «Abéssan» en mettant en exergue la surveillance dont a fait montre les trois chasseurs au moment où la «mère Abéssan» était en travail d'enfantement puis orientée par les chasseurs en question pour se satisfaire

sous leur regard vigilant de protection. Les explications de l'artiste, Pascal SETONDJI renforcées par le ministre Aurélien AGBENONCI, des affaires étrangères et son collègue Jean-Michel ABIMBOLA de la culture avec certaines précisions de qualité de Gérard BASSALE, directeur du projet ; ont largement comblé les attentes de madame Chrysoula ZACHAROPOULOU qui a félicité Pascal SETONDJI pour son génie de création et les autres pour le professionnalisme artistique. Elle n'a pas manqué de féliciter toutes les compétences de la ville en ce qui concerne la bonne gestion des ressources financières notamment le maire Charlemagne YANKOTI pour son dynamisme. Une occasion pour ce dernier de remercier infiniment le gouvernement français à travers la Secrétaire



d'État et de plaider pour d'autres opportunités en mettant à contribution le gouvernement béninois afin de changer le visage de la ville pour donner à elle celui d'une capitale digne. Une position partagée par Madame le préfet du département en remerciant

la nation française par le biais de Chrysoula ZACHAROPOULOU et le président Patrice TALON. Avant de mettre un terme à ses propos, elle a félicité le travail des artistes et la qualité de l'œuvre de Pascal SETONDJI qui a aussi retenue fortement

l'attention de la délégation de l'Ambassade de France, des cadres à divers niveaux dans la fonction publique béninoise et les conseillers de la ville, lesquels l'ont encouragé et l'ont félicité pour avoir honoré la ville capitale, Porto-Novo.

Nicaise A.

## DIFFICULTÉS POUR LA VENTE DE SOJA ET ANACARDE PAR LES PRODUCTEURS

## Au secours Talon dixit le Syndicat National des Paysans du Bénin

Les producteurs de soja et anacarde du Bénin ont le dos au mur. Ils ne savent plus à quel Saint se vouer. Difficiles pour eux de vendre leurs produits à cause des dernières décisions prises par le gouvernement du Président Patrice Talon. Ainsi, pour aider ces derniers à trouver une porte de sortie, le Syndicat National des Paysans du Bénin (Synpa) a donné de la voix à travers la publication d'un communiqué en date du mercredi 5 avril 2023.

A travers donc ce courrier signé du Secrétaire Général Dramane Chabi Akpo, le Syndicat, tout en compatissant aux souffrances des producteurs, a appelé le Chef de l'Etat Patrice Talon à prêter une oreille attentive aux cris de détresse de ces producteurs qui peinent à jouir des résultats de leur labour.

Lire son communiqué



SYNERGIE PAYSANNE (SYNPA)

SYNDICAT NATIONAL DES PAYSANS DU BÉNIN

## COMMUNIQUE

SYNERGIE PAYSANNE, le Syndicat National des Paysans du Bénin (SYNPA) est très préoccupé par la situation que vivent les producteurs de SOJA et d'ANACARDE en ce moment dans notre pays et compatit à leurs souffrances. Des réflexions se mènent actuellement en son sein pour proposer des solutions capables de soulager les producteurs dans leur désir de vivre décentement de leurs productions.

LA SYNERGIE PAYSANNE prie le Président de la République, son Excellence PATRICE TALON, Chef de l'état, Père de tous les Béninois, de prêter une oreille attentive aux cris de détresse de cette frange de la population qui peine à jouir décentement du fruit de sa sueur du fait des dernières décisions prises sur la réglementation de la commercialisation du SOJA et des noix de CAJOU.

Fait à Abomey-calavi, le 05 avril 2023

Le Secrétaire Général  
CHABI AKPO Dramane



**ANIP** AGENCE NATIONALE  
D'IDENTIFICATION DES  
PERSONNES  
PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE DU BÉNIN



Téléphone : 0022921602323  
Mail : contact@anip.bj  
Site web : www.anip.bj  
Cotonou - Bénin

## LISTE DES PIÈCES À FOURNIR POUR BÉNÉFICIER DES PRESTATIONS DE L'AGENCE NATIONALE DE L'IDENTIFICATION DES PERSONNES

### ENRÔLEMENT AU RAVIP

#### RAVIP

- Acte de naissance ou CNI ou passeport ou carte LEPI ;
- Numéro matricule pour les agents de l'Etat ;
- Attestation de résidence ou facture SBEE/SONEB.

#### RAVIP sous témoignage

- Fiche de témoignage à faire signer par le chef quartier ou le chef village ;
- Trois (03) témoins disposant chacun d'un certificat d'identification personnel ;
- Attestation de résidence ou facture SBEE/SONEB ;
- Formulaire de témoignage 500 F CFA.

### DUPLICATA DU RÉCÉPISSÉ RAVIP

- Copie de l'acte de naissance ;
- Numéro de téléphone communiqué lors de l'enrôlement RAVIP ;
- Coût 500 F CFA

### ACTE DE NAISSANCE

#### Cas des nationaux nés sur le territoire béninois :

- Copie récépissé RAVIP ;
- Copie de l'ancien acte de naissance ;
- Coût 1000 F CFA.

#### Cas des nationaux nés à l'étranger mais de parents béninois :

- Copie récépissé RAVIP ;
- Copie de l'ancien acte de naissance ;
- Copie certificat de nationalité ou de l'acte de naissance de l'un des parents béninois ;
- Coût 1000 F CFA.

#### Cas des nationaux nés à l'étranger mais de parents béninois décédés:

- Copie récépissé RAVIP ;
- Copie de l'ancien acte de naissance ;
- Copie acte de naissance du père ou de la mère décédé;
- Copie acte de décès du parent ;
- Coût 1000 F CFA.

### CERTIFICAT D'IDENTIFICATION PERSONNELLE (CIP)

#### Uniquement pour les nationaux

- Copie récépissé RAVIP ;
- Copie de l'ancien acte de naissance ;
- Attestation de résidence ou facture SBEE/SONEB ;
- Coût 2800 F CFA.

### CERTIFICAT D'IDENTIFICATION PERSONNELLE RÉSIDENT (CIPR)

#### Uniquement pour les étrangers

- Copie récépissé RAVIP ;
- Copie de l'ancien acte de naissance ;
- Attestation de résidence ou facture SBEE/SONEB ;
- Coût 2800 F CFA.

Le Gestionnaire Mandataire

## ROIS ET AMAZONES DU DANXOMÈN

## Les Rois Ghézo, Glèlè, Béhanzin, Agoli-Agbo et Akaba (et Reine Hangbé) honorés

Ceci, après une visite explicative des différentes composantes du projet, notamment le MuRAD et les cinq (05) palais des rois Ghézo, Glèlè, Béhanzin, Agoli-Agbo et Akaba (et Reine Hangbé) devant faire l'objet de réhabilitation dans le cadre de la réhabilitation du site palatial. C'était en présence du maire de la ville, des autorités traditionnelles et des experts en préservation et valorisation du patrimoine culturel.

À en croire Alain GODONOU, Directeur du Programme Musées à l'ANPT, le projet Abomey est l'un des projets phares du Programme d'Action du Gouvernement. Après avoir fait l'option de faire de notre patrimoine culturel, un atout majeur de développement du Bénin, le Gouvernement a décidé d'y consentir un investissement massif et consistant avec l'appui des partenaires techniques et financiers. C'est le cas de ce projet dont l'objectif principal est de promouvoir un tourisme national et international autour de l'histoire des Amazones, des Rois d'Abomey et du royaume de Danxomè. Ainsi, classé patrimoine mondial de l'UNESCO, le site palatial d'Abomey bénéficiera désormais de ce vaste et ambitieux projet qui in fine, permettra de faire de cette ville historique, une mini-cité muséale. Des trois sous-composantes du projet Abomey, on retient selon l'intervention du Directeur GODONOU, la réhabilitation du tissu existant des palais royaux d'Abomey, la construction d'un nouveau musée aux normes internationales et l'aménagement d'une promenade patrimoniale sans occulter la composante renforcement des capacités techniques des ressources humaines.

Mais en attendant cette promenade proprement dite que chaque visiteur pourra s'offrir à son aise, les animateurs de la presse nationale et internationale conviés à la séance, ont eu le privilège de faire le tour des différents compartiments du site. Du site du futur MuRAD au domaine dit de l'IFAN devant abriter les bâtiments de l'administration du site, en passant par les palais royaux de Ghézo, Glèlè, Béhanzin et Agoli-Agbo, le Chargé de programmation culturelle à l'ANPT, Monsieur OSSÉNI SOUBÉROU et sa collègue Madame ROSEMONDE MITCHAI, Chargée de programmation architecturale à l'Agence, ont briefé les professionnels des médias sur les nouvelles fonctions de chaque site.

De leurs exposés, on retient que le projet Abomey aura le mérite non seulement de réhabiliter et de valoriser le site palatial mais aussi et surtout de former des ressources humaines de qualité afin que le Bénin



dispose dorénavant d'une main d'œuvre qualifiée à même d'assurer l'entretien et la restauration des palais royaux. C'est le tour du Directeur de l'Agence française de développement, Monsieur Jérôme BERTRAND-HARDY de souligner l'importance du tourisme patrimonial comme un pan important de l'économie. Ce qui justifie l'engagement de son institution à soutenir cette vision du Chef de l'État

bénois à travers entre autres, la mise en œuvre du Projet Abomey. Il a, à cette occasion, réitéré son accompagnement aux côtés de l'Exécutif dans le cadre de la mobilisation de toutes les compétences requises en vue de pérenniser les acquis du projet.

Même engagement du côté de l'Expertise France qui, aux dires de sa représentante, Madame Sarah HOLT, n'a de cesse

de mobiliser l'expertise française nécessaire sur les différentes composantes du projet.

D'un coût global de 30 milliards de Francs CFA dont 23 milliards de l'AFD et 07 milliards du budget national, le projet Abomey sera achevé dans environ deux ans et demi pour coïncider avec le lancement de la Destination Bénin.

## DÉPÔT DES DOSSIERS DE LOTISSEMENT DANS LES COMMUNES DU BÉNIN

## Le 14 avril, la date butoire donnée aux géomètres par le ministre Tonato



Le vendredi 14 avril 2023, c'est le dernier délai donné à tous les cabinets de géomètre et d'urbaniste pour le dépôt des documents techniques actualisés dans le cadre des

opérations de lotissement / remembrement urbain dans les Communes du Bénin. C'est dans un communiqué en date du 5 avril 2023 que le ministre du Cadre de vie et du développement durable, José Tonato, a fait ce rappel aux cabinets de géomètre et d'urbaniste qui n'ont pas transmis lesdits documents dans les temps impartis. Lire le communiqué ci-dessous.

Lire le communiqué du ministre.



N° 272/MCVDD/DC/SGM/SP-C

01 BP 3621 / 01 BP 5502 Cotonou - BÉNIN  
Tél. +229 21 31 77 71 / +229 21 31 92 28  
Fax. +229 21 31 51 09  
sfontonhouesou@gouv.bj  
sp\_mcvdd@gouv.bj

Cotonou, le 05 AVR 2023

## COMMUNIQUÉ RADIO TÉLÉVISÉ

Le Ministre du Cadre de Vie et du Développement Durable communique:

Il m'a été donné de constater que malgré les multiples relances au sujet du dépôt des documents techniques actualisés des opérations de lotissement / remembrement urbain dans les communes, certains cabinets de géomètre et d'urbaniste n'ont pas transmis à ce jour lesdits documents. Cette situation est de nature à compromettre le bon déroulement du processus d'assainissement des lotissements / remembrements urbains en cours.

En conséquence, je voudrais lancer un dernier appel à tous les cabinets de géomètre et d'urbaniste à s'exécuter au plus tard le vendredi 14 avril 2023. Passé ce délai, ils seront tenus responsables des déconvenues professionnelles qui en découleraient pour eux, en application des clauses de leurs contrats respectifs.



José TONATO  
Ministre du Cadre de Vie  
et du Développement Durable

## LUTTE CONTRE LE CHOMAGE AU BENIN

## Le défi de l'employabilité des jeunes reste intact !



La question du chômage des jeunes est l'une des grandes préoccupations des gouvernants de ces dernières décennies en Afrique. Ainsi, des initiatives visant à renforcer l'employabilité des jeunes se multiplient. Au Bénin, à l'avènement du pouvoir de la rupture, de profondes réformes sont mises en œuvre au niveau de l'Agence Nationale pour l'Emploi (Anpe), avec à la clé plusieurs projets et programmes ayant tous pour point commun l'insertion socioéconomique des jeunes. Mais malgré les belles initiatives d'Urbain Amégbédji, le défi de l'employabilité de ces jeunes reste encore entier.

Il n'est un secret pour personne que le chômage des jeunes est une bombe latente. Il est l'une des urgences qui font courir les gouvernants qui sans répit recherchent des solutions pour endiguer ce fléau qui ronge la jeunesse dans les pays africains. Au Bénin, des solutions à l'instar du Fonds National pour la Promotion de l'Emploi et l'Entrepreneuriat des Jeunes (Fnpeej), les Business Promotion Center (Bpc), l'Agence Nationale pour la Promotion de l'Emploi

(Anpe) sous le régime de l'ancien président Boni Yayi, ont été proposées. Mais très vite, la politique politicienne a fait échouer ces plans qui au fonds comportaient d'importants répondants au chômage.

Sous la rupture, avec la nouvelle formule de l'Anpe, des initiatives se multiplient pour renforcer l'employabilité des jeunes non, peu ou instruits. Le projet Azôli apporte à ces jeunes la connaissance pratique et les premiers moyens pour démarrer une activité génératrice de revenu. Au même moment, pour pallier le déficit d'information qui joue souvent contre bon nombre de chercheurs d'emploi, l'Anpe a mis en place des points focaux dans les mairies pour servir de relai des offres d'emploi à ces jeunes qui croupissent sous le chômage. Le Programme Spécial d'Insertion des jeunes dans l'Emploi de son côté permet à des diplômés de raffiner leur profil par des stages professionnels entièrement pris en charge par l'Etat.

Mais toutes ses actions sont pratiquement comme une goutte dans l'océan puisqu'elles sont loin de

résoudre l'équation du chômage et de l'employabilité des jeunes. Malgré l'existence de ces initiatives étatiques, les recruteurs ont toujours de la peine à trouver la main d'œuvre qualifiée dans tous les secteurs d'activité. Ils sont très peu ces jeunes qui ont réellement les aptitudes requises pour durer en entreprise. Après tous les accompagnements de l'Etat, une fois en situation de travail, ces jeunes s'illustrent par la paresse, l'amour du gain facile, la négligence dans le travail et d'autres vices. Par conséquent, ils sont nombreux à retourner dans la case de départ après s'être engagés dans l'auto-emploi ou n'arrivent pas accrocher véritablement les entreprises après leurs stages.

Face à cet état de choses, les efforts de l'Etat à travers Urbain Amégbédji ont encore du mal à porter réellement leurs fruits. Il va donc falloir ajouter à tous les accompagnements qui existent déjà une éducation aux valeurs et aux principes de succès afin d'éveiller les soft skills en ces jeunes qui pour la plupart croient qu'ils sont maudits.

**SIÈGE ET ADMINISTRATION**

Zogbadjè Ab-Calavi N°305/HAAC/PT/CLC/SG/SGA/ DAJDC/SDC/SCS\*ISSN: 1659-6854\* Dépôt légal N° 13052 du 03 Mai 2021, Bibliothèque Nationale du Bénin\* Tél: 53 52 62 46 /95268697 E-Mail: lacouronneinfos@gmail.com

Site web: lacouronneinfos.info

Quotidien béninois  
d'informations d'enquêtes  
et de publicités  
Siège : Zogbadjè

**Directeur Général**

Hugue **AGONKAN**

53 526 246 / 95 268 697

**Directeur de Publication**

Nicaise **AZOMAHOU**

(+229) 97 09 26 92

**Rédaction**

Hervé **GANHOUEGNON**

Moïse D. **NONVIGNON**

Marius **ADOMASSE**

Mehemon-Jesus **KOUTON**

Gwladys **ADJOVI**

**KPEHOUNTON**

Claudine **GOUSSI**

**Rédacteurs Graphistes**

1- Graph'Art

2- Gwladys **ADJOVI**

**KPEHOUNTON**

**Correction**

-Moïse D. **NONVIGNON**

-Nicaise **AZOMAHOU**

**Directrice Commercial**

Inès G. **ADJOVI**

**KPEHOUNTON** (+229) 53 526 246

**Imprimerie**

Lipawol

1000 exemplaires

# CANAL+

## NOUVELLE SÉRIE CANAL+ ORIGINAL A PARTIR DU 23 JANVIER

CANAL+  
PREMIERE



ÔBATANGA

PUISSANCE - ARGENT - MANIPULATION

POUR TOUT REABONNEMENT

**15 JOURS**  
OFFERTS\*  
A TOUT CANAL+

\*Offre valable du 10 au 25/01/2023 pour tout réabonnement. Bénéficiez de la formule TOUT CANAL+ offerte pendant 15 jours. Voir conditions de l'offre auprès de votre Distributeur Agréé.